
Un message de François Pitre en ce début de 2015 ! 

 

Bonjour à tous 

 

 Nous vous souhaitons une joyeuse année 2015 aussi bonne que possible 

dans cet environnement si changeant, mais à prendre avec enthousiasme. 

 

 Notre club, outre une excellente ambiance, a une particularité dans le 

district. C'est celui, qui sans faire de statistiques a le plus participé aux 

échanges de jeunes. 

 

 Il y aura cette année 29 ans que l'aventure a débuté et nous le devons à 

une réunion de district à Verdun en 1986. Sur le chemin du retour l'un de nous 

impressionné par la présentation des étudiants d'échange lors de la réunion 

avait dit : " et pourquoi pas nous " 

 

 Grâce à Martial Wehrlé et Jean-Jacques Tschoeppé nous accueillions   en  

septembre 1986 Paula CURTZ et l'année suivante nous envoyions nos trois 

premiers étudiants d'échange : Laurence LEHMANN, Raoul GRAFF et Anne 

VALETTE, dont nous avons toujours des nouvelles. 

 

 Nous avons  sélectionné  cette année de nouveau trois jeunes et le choix 

fut difficile. Toutes mes félicitations à notre président et au comité qui ont fait 

ce choix et perpétuent cette action. 

 

 Cette action ne doit pas faire oublier toutes les autres actions du club, 

mais elle reste pour moi une action phare, qui a motivé mon engagement dans 

le club. 

 

A tous et à vos familles une excellente année 2015. 

 

François  

 

En PJ  un article DNA : une jeune américaine découvre l’Outre-Forêt 





La réponse de Jean-Jacques Tschoeppe au message de 

François Pitre 

 

Bonjour François, bonjour tous, 

Merci pour les vœux.  

 

Eh oui, cela fait un bail, l'époque où nous avons accueilli Paula 

comme première étudiante d'échange. 

Ce que je trouve extra dans ce programme c'est que, si le monde 

entier change constamment de nature à une vitesse exponentielle, 

l'enthousiasme et la joie de partager leurs découvertes et leurs 

plaisirs avec leurs pairs est resté le même chez ces jeunes "exchange" 

tout au long de ces 3 dernières décennies. Et que même si cette 

année est une interruption majeure dans leur cursus scolaire, cela 

n'altère en rien leur réussite future dans leur vie d'adulte. Bien au 

contraire. Car au-delà de l'objectif majeur que nous imposons à nos 

jeunes dans nos pays que nous disons civilisés, la réussite scolaire et 

l'obtention de diplômes, cette aventure leur apprend une chose 

essentielle : vivre leur vie en partageant avec ceux qui sont autour 

d'eux, leur "autour" embrassant le monde entier. C'est aussi une 

contribution à la formation d'une vision qui permet à nos sociétés de 

rebondir après chaque crise. 

 

Finalement, depuis 30 ans, il n'y a que nous qui avons pris quelques 

rides. Pas ce programme "Echange de Jeunes" qui ravit chaque année 

les présents à la soirée où ces ados nous racontent leurs aventures. 

 

En vous souhaitant de vous lever tous les matins de 2015 du bon 

pied, 

 

JJ 

 


